

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Formation : Ali Bongo inaugure le centre international multisectoriel de Nkok

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, accompagné de la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda et de quelques membres de son gouvernement, a présidé hier la cérémonie de la mise en service officielle du centre international multisectoriel de formation et d'enseignement professionnel de Nkok (Cimfep de Nkok).

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

DANS le but de suivre les recommandations du Plan d'accélération et de transformation (PAT) lancé par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, le gouvernement gabonais, qui a pour mission de répondre aux attentes de la population, vient, à travers l'ouverture officielle du Centre international multisectoriel de formation et d'enseignement professionnel de Nkok (Cimfep) d'apporter une solution concrète aux nombreux problèmes de la formation au Gabon. Un joyau architectural bâti sur une superficie de 10 hectares et dont les infrastructures répondent aux standards internationaux. Soucieux d'allier l'acte à la parole, le président de la République, qui entend gagner le pari de l'adéquation formation/emploi, s'est personnellement rendu à la Zone économique à régime privilégié (Zerp) de Nkok pour découvrir ce complexe multisectoriel.

Doté d'une capacité de 32 bâtiments, dont 4 blocs sectionnés (logements enseignants, logements étudiants, bloc administratif et pédagogique et un complexe sportif), le Cimfep de Nkok est le fruit de la coopération sino-gabonaise dont le coût des travaux se situe autour de 25 milliards de francs CFA. Premier du genre en Afrique, ce centre de formation est composé de 11 filières professionnelles. Créé pour assurer la formation des machinistes, des conducteurs d'engins et de plusieurs autres métiers étroitement liés à l'industrie, ce centre présente une capacité d'accueil de plus de 1 000 étudiants, et compte en son sein des infrastructures et des appareils de dernière génération. "Aujourd'hui, Avic international livre à l'État gabonais un centre entièrement équipé et des formateurs ayant bénéficié d'un renforcement

technico-pédagogique, mais aussi des équipes de l'administration du centre ayant bénéficié de l'expertise chinoise dans le domaine du management. 9 ans après le démarrage de ce projet, nous pouvons nous satisfaire de l'aboutissement du meilleur établissement multisectoriel de la sous-région que vous offrez à la jeunesse gabonaise", a souligné Sun Yang, directeur pays du Groupe AVIC International, société en charge du développement du projet.

DEMARRAGE LE 12 AVRIL. Censé démarrer ses activités ce lundi 12 avril 2021, le directeur général du Cimfep de Nkok, Jean-Fidèle Koumba a indiqué que "c'est la concrétisation des aspirations de tous les techniciens de département formation professionnelle qui ont quelquefois, à travers les partenaires sociaux, réclamé des conditions de travail idéales. On est satisfait, car nous allons passer à la vitesse supérieure. Ce centre représente la vision du développement économique de notre pays, je suis sur le pied de guerre pour maintenir et faire en sorte que tout ceci soit concret et que le jeune gabonais, où qu'il soit, bénéficie de tout le potentiel que nous avons ici. Concernant la rentrée, on a un chronogramme d'activités qui va démarrer la semaine prochaine. Dès lundi, nous allons recevoir les apprenants qui ont été admis au concours, ils seront installés dans les internats et subiront des tests Covid. Nous démarrons avec une corde de 160 élèves, nous allons commencer par les niveaux 4e et des candidats qui ont le baccalauréat. Pour ce qui est du niveau supérieur, cela se fera progressivement". Lors de cette visite, le chef de l'État n'a pas manqué d'apprécier la qualité des équipements installés dans ce complexe, gage d'une formation adéquate. Dans cet élan, le Gabon entend créer 10 000 nouveaux emplois chaque année.



Photo : DR



Steve- akher Mavéric

e le centre



L'arrimage aux standards internationaux



Photo: DR

H.N.M
Libreville/Gabon

LE centre international multisectoriel de formation et d'enseignement professionnel de Nkok inauguré hier vise à inscrire le Gabon au peloton des pays dotés de structures d'apprentissage innovantes, et répondant aux besoins du marché de l'emploi. C'est dans cette optique que le gouvernement a adopté lors du Conseil des ministres du 7 avril dernier, le projet de décret portant création et organisation des écoles multisectorielles de formation et d'enseignement professionnels de Ntchengue à Port-Gentil et de Mvengué à Franceville. Ces

établissements, selon le gouvernement, sont chargés d'assurer la formation initiale et continue, notamment en génie mécanique, génie industriel et électronique ainsi qu'ingénierie du soudage. Le but étant de répondre à la demande du marché de l'emploi. Devant l'investissement du gouvernement à mettre sur pied ces centres de formation placés sous la coordination et le contrôle de l'Agence nationale de formation et d'enseignement professionnels, l'objectif est, selon la ministre de la Formation professionnelle, l'adaptation de la formation professionnelle au Gabon aux besoins des opérateurs économiques. Et ce, en adéquation avec le marché de l'emploi.

Le pari de l'adéquation formation-emploi

H.N.M
Libreville/Gabon

LE chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, vient de gagner un de ses défis qu'il s'était lancé, celui de l'adéquation formation-emploi. Plus qu'une vision, c'est une réalité désormais visible au cœur de la Zone économique à régime privilégié de Nkok (ZERP). Piloté par la ministre de la Fonction publique, du Travail, de la Formation professionnelle, Madeleine Berre, ce défi engagé depuis plusieurs années concrétise l'adoption de la réforme sur la formation professionnelle. Avec l'opérationnalisation de ce centre multisecto-

riel, "il s'agit de la concrétisation d'une ambition sans cesse réglée, l'amélioration de l'employabilité du capital humain, et qui table à votre vision. C'est dans cette perspective que vous avez décidé que l'État puisse investir la somme de 166 milliards dans le cadre d'un vaste programme de construction et de réhabilitation de l'ensemble des centres de formation de l'enseignement professionnel, incluant le lycée technique et professionnel", a-t-elle lancé lors de son discours à la cérémonie d'inauguration. Comprenant par la même occasion les mutations en cours de nos sociétés africaines, Ali Bongo a instruit le gouvernement d'offrir aux apprenants des condi-

tions de travail raisonnables. De ce fait, "ce joyau architectural répond aux normes internationales et est adapté aux personnes à faibles capacités motrices. Cette nouvelle infrastructure de pointe comprend les niveaux de prébac, de certificat d'aptitude professionnelle (CAP), Brevet professionnel, et post-bac jusqu'au niveau master. Tout ceci répond à la concrétisation de votre vision et de votre engagement à refonder la formation professionnelle", a expliqué le membre du gouvernement. Avant d'ajouter qu' "il est question de nous assurer de la corrélation effective de l'offre de formation aux besoins du marché de l'emploi, nous avons sollicité du secteur privé, la des-



Photo: DR

cription des profils des métiers nécessaires à leur productivité, l'expression de leurs recrute-

ments, tout en leur demandant de s'associer à la gouvernance de ces établissements".